

Pressemitteilung

Universität des Saarlandes

Claudia Ehrlich

18.09.2024

<https://idw-online.de/de/news839880>

Studium und Lehre
Recht
überregional



UNIVERSITÄT
DES
SAARLANDES

Jura-Bachelor startet an der Universität des Saarlandes jetzt offiziell

Alle Jura-Studierenden, die an der Universität des Saarlandes im Studiengang Rechtswissenschaft eingeschrieben sind, können ihre Leistungen bereits in den neuen Abschluss Bachelor of Laws (LL.B.) einbringen. Beschlossen wurde seine Einführung schon 2023. Offiziell startet der Jura-Bachelor an der Saarbrücker Rechtswissenschaftlichen Fakultät jetzt im Wintersemester 2024/25. Die Erstsemester schreiben sich in den Bachelor parallel zum Jura-Studium mit Ziel „Erste juristische Prüfung“ (Staatsexamen) ein. Die Einschreibung läuft noch bis 30. September.

Mit dem Bachelor-Abschluss komplettiert die Rechtswissenschaftliche Fakultät der Universität des Saarlandes ihr Studienangebot. Der Bachelor of Laws ist ein international anerkannter akademischer Grad. Bereits nach sechs Semestern Studium bietet er eine im Vergleich zu den Staatsprüfungen schnellere juristische Qualifikation. Als erster berufsqualifizierender Abschluss ist der Bachelor Grundlage für zahlreiche nationale und gerade auch internationale Tätigkeiten. Absolventinnen und Absolventen des LL.B. können in allen Berufsfeldern, die kein Staatsexamen voraussetzen, beruflich tätig werden, etwa in Unternehmen, in der Wirtschafts- und Steuerberatung, bei Verbänden und Nichtregierungsorganisationen oder in der öffentlichen Verwaltung. Dagegen bleibt für volljuristische Berufe wie Richter oder Anwalt nach wie vor die „Erste juristische Prüfung“ sowie die „Zweite juristische Staatsprüfung“ maßgebend.

Voraussetzung für das Studium ist die Einschreibung in den Studiengang Rechtswissenschaft mit Abschluss „Erste juristische Prüfung“. Eine Einschreibung allein in den Bachelor ist nicht möglich. Der Abschluss LL.B. dient als Nachweis über erbrachte Studienleistungen und wird aufgrund einer festgelegten Anzahl von ECTS-Punkten sowie einer Bachelor-Arbeit verliehen. Dies wird im Studienverlauf mit dem Studiengang Rechtswissenschaft verzahnt: Studierende erwerben den Bachelor also integriert im Staatsexamens-Studiengang.

Jurastudium in Saarbrücken

Das Jurastudium an der Universität des Saarlandes zeichnet sich durch eine im Bundesvergleich hohe Erfolgsquote aus. In Saarbrücken machen Juristinnen und Juristen seit Jahren überdurchschnittlich gute Abschlüsse. Die Saarbrücker Markenzeichen sind Internationalität und Europarecht, Recht der Digitalisierung und Rechtsinformatik, Recht für Wirtschaft und Unternehmen sowie eine besondere Praxisnähe.

Das Saarbrücker Jura-Studium bietet ein frühes Schwerpunktstudium in Rechtsgebieten, die in der Praxis gefragt sind. Ab dem fünften Semester können Studierende sich damit ein eigenes juristisches Profil zulegen. Außerdem haben sie Freiraum für Examensvorbereitung oder auch Auslandssemester in Partnerfakultäten in aller Welt: Mit einer kürzlichen Reform des Studiums sind Leistungskontrollen im dritten Studienjahr gestrichen worden, damit die Studierenden sich auf das Schwerpunktbereichsstudium und die Examensvorbereitung konzentrieren können. Universitäre Repetitorien unterstützen die Studierenden, ihr Studium erfolgreich abzuschließen.

Im aktuellen CHE-Ranking erhielten die Jura-Studiengänge an der Universität des Saarlandes bei der Studierendenbefragung sehr gute Noten und kamen bei zahlreichen Kriterien in die Spitzengruppe. Spitzenbewertungen erhielt unter anderem das Kriterium „Unterstützung am Studienanfang“. Von den Jura-Studierenden wurden vor allem auch die Studienorganisation, die Betreuung durch die Lehrenden, die Einführung in wissenschaftliches Arbeiten, die IT-Ausstattung sowie die Bibliotheksausstattung sehr gelobt, auch mit der allgemeinen Studiensituation und dem Lehrangebot zeigten sich die Studierenden sehr zufrieden. Darüber hinaus wurde für das Fach Rechtswissenschaft eine zusätzliche Strukturhebung in Bezug auf die Examensangebote und Repetitorien durchgeführt. Hierbei erhielt der Studiengang ebenfalls Spitzenbewertungen im bundesweiten Vergleich.

Die Saarbrücker Studierenden können studienbegleitend Zusatzqualifikationen erwerben: Neben dem Zertifikat „IT-Recht und Rechtsinformatik“ können sie etwa im Zertifikat „Schlüsselkompetenzen für Juristen“ in Kleingruppen Fähigkeiten trainieren, die in Juristenberufen gefragt sind wie Konfliktmanagement, Gesprächsführung oder Vernehmungstechnik, und sie üben in simulierten Gerichtsverhandlungen für die Praxis. Bundesweit einmalig ist auch das Zertifikat im „Patent- und Innovationsschutz“, das in zwei Semestern praxisnah Kenntnisse über Schutzrechte vermittelt.

Das Masterstudium „Europäisches und Internationales Recht“ hat weltweiten Ruf. Die Fakultät bietet zusätzlich verschiedene Programme zum Erwerb eines „Master of Laws (LL.M.)“ an. Schon während ihres Studiums können Saarbrücker Jura-Studierende am renommierten Europa-Institut das „EIUS-Zertifikat“ erwerben und ihre Leistungen später für den LL.M.-Aufbaustudiengang anrechnen lassen. Das Europa-Institut gilt als Talentschmiede für die Europäischen Institutionen.

Weitere Studiengänge im Bereich Recht an der Universität des Saarlandes:

Neben dem klassischen Jura-Studium mit Abschluss „Erste juristische Staatsprüfung“ und dem Bachelor of Laws (LL.B.) werden „Droit français et allemand“ (Licence/Bachelor), sowie die Bachelor- und Master-Studiengänge „Wirtschaft und Recht“ angeboten.

Als weiterbildende Studiengänge sind im Angebot: Deutsches Recht und Europäische Rechtsvergleichung (LL.M.), Europäisches und Internationales Recht (LL.M.), Informationstechnologie und Recht (LL.M.), Unternehmenskommunikation und Rhetorik (M.A.), Wirtschaftsrecht für die Unternehmenspraxis (LL.M.) sowie deutsch-französische Programme: Integrierte deutsch-französische Master in vergleichendem öffentlichen oder privaten Recht und Europarecht (LL.M.).

wissenschaftliche Ansprechpartner:

Studiendekan Prof. Dr. Christoph Sorge: Tel: +49 (0)681 302-5122 /-5120,
E-Mail: studiendekan@rewi.uni-saarland.de

URL zur Pressemitteilung: <https://www.uni-saarland.de/fakultaet/r.html> - Rechtswissenschaftliche Fakultät der Universität des Saarlandes

URL zur Pressemitteilung: <https://www.uni-saarland.de/studium/angebot/bachelor/rechtswissenschaft.html> - integrierter Bachelor of Laws (LL.B)



Beschlossen wurde die Einführung des Jura-Bachelors an der Universität des Saarlandes schon 2023. Im Wintersemester 2024/25 startet der integrierte Bachelorstudiengang jetzt offiziell.

Foto: Oliver Dietze

Universität des Saarlandes